
П роект по повышению пенсионно-
го возраста сейчас не обсужда-

ет только ленивый. Как известно, пре-
мьер Дмитрий Медведев вместе с каби-
нетом министров предложили увеличить 
возраст выхода на заслуженный отдых 
мужчинам с 65 лет с 2028 года, а жен-
щинам – с 63. В правительстве утвер-
ждают, что это позволит направить до-
полнительные средства на увеличение 
пенсий сверх уровня инфляции.

Граждан даже  
не спросили

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, в 
свою очередь, идею повышения пен-
сионного возраста не поддерживает 
и предлагает ввести мораторий на это 
до 2030 года. К тому же «СР» разрабо-
тала свою модель реформы. Об этом 
рассказал лидер партии Сергей Миро-
нов: «Мы не без основания опасаем-
ся, что впервые за многие-многие годы 
у нас в стране возможны социальные 
выступления против такого законопро-
екта. Наша фракция внесла в Государ-
ственную Думу законопроект о страхо-
вых пенсиях в РФ. Ликвидировать бал-
льную систему и все коэффициенты, 
ввести обязательные индексации пен-
сий для работающих и неработающих 
пенсионеров».

Проект определяет и круг лиц, имею-
щих право на досрочную пенсию. Это 
работники вредных и опасных произ-
водств, представители ряда профессий, 
педагоги, медработники, люди с инва-
лидностью, многодетные родители. Все-
го в законодательном перечне около 30 
позиций. В пенсионный стаж «СР» на-
стаивает вносить и период ухода за ре-
бенком до трех лет, и время обучения в 
вузе. Ко всему прочему, депутаты сфор-
мировали ряд поправок в Налоговый 
кодекс.

«СР» вышла в региональные парла-
менты и Думы с предложением к де-
путатам всех фракций — не спешить 
с принятием бездумного антинарод-
ного закона. Посоветоваться с людь-
ми, прежде чем оставить без пенсии 
и без работы 13 миллионов граждан, 
готовящихся в ближайшие годы стать 
пенсионерами. Потому что люди про-
тив. Люди боятся до такой пенсии про-
сто не дожить.

Одновременное 
заявление

28 июня во всех областях страны на 
базе региональных отделений партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ одновремен-
но стартовали брифинги, пресс-конфе-
ренции, круглые столы и рабочие сове-
щания, на которых поднималась злобо- 
дневная тема предстоящих пенсионных 
преобразований.

В Курске в офисе курского отделе-

ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ со-
стоялось совещание, в котором приняли 
участие руководители отделения, члены 
совета, актив, представители средств 
массовой информации.

Открывая мероприятие, секретарь 
Бюро Совета РО ПП «СР» в Курской об-
ласти Владимир Климов подчеркнул, 
что против предложения правительст-
ва высказывается огромное число лю-
дей. Против высказалась Конфедерация 
труда России. Против профсоюзы. Про-
тив три оппозиционные фракции в Гос-
думе. Даже некоторые депутаты ГД от 
правящей партии высказывают соли-
дарность с большинством. Против вы-
сказываются два миллиона человек на 
сайте Change.org, и есть еще две пети-
ции, по 100 тысяч каждая, на сайте «Рос-
сийской общественной инициативы».

На бабушек больше 
не рассчитывать?

Руководитель Центра защиты прав гра-
ждан в г. Курске Марина Чайка констати-
ровала, что в стране цинично предприни-
маются все возможные и невозможные 
попытки провести реформу вопреки воле 
большей части населения.

По ее словам, реформа весьма се-
рьезно затронет россиян, которые на 
пенсию еще не вышли. Сейчас сред-
ний размер пенсионных выплат офици-
ально составляет 14 тысяч 100 рублей. А 
значит, за пять лет работники недополу-
чат при повышении пенсионного возра-
ста 850 тысяч рублей, а работницы жен-
щины — 1 миллион 350 тысяч. Каждый из 
105 миллионов россиян, которые еще не 
вышли на пенсию, недополучит в сред-
нем по миллиону рублей.

«В Курской области на 1 января 2017 
года ожидаемая продолжительность жиз-
ни при рождении составляла для женщин 
76,6 года, а для мужчин — 65,2 года. На 
селе же продолжительность жизни муж-
чин вообще составляет 63,2 года. Многие 
ли из курян доживут до пенсии? И какой 
уровень работоспособности будут демон-
стрировать на пороге... смерти? Прости-
те, пенсии?» – поставила вопрос, волну-
ющий миллионы граждан, Марина Чайка.

Нам говорят, что люди стали жить зна-

чительно дольше. Данные Росстата тако-
вы: в 1987 году до отметки 65 лет доживали 
57% мужчин, сегодня — 57%, до отметки 65 
лет доживали в 1987 году 80% женщин, се-
годня – 82%. Это что — большая разница?

Формально продолжительность жизни 
действительно увеличилась на три года, 
но за счет чего? Не секрет, что речь идет о 
младенческой смертности.

«Поговорим о молодых мамах, кото-
рые рассчитывают на бабушек. Теперь 
можно не рассчитывать... После позд-
него выхода на пенсию, измотанная и 
нервная, бабушка вряд ли осилит за-
боту о внучатах. Почему никто не про- 
считывает демографические послед-
ствия этого предложения?» — добави-
ла Чайка.

Вне социального 
лифта

Наталия Рыженкова, юрист курского 
Центра защиты прав граждан, которая 
ежедневно проводит прием для десят-
ков курян, сделала акцент на перспек-
тивном снижении реальной заработной 
платы. «Это действительно так. В обра-
щении к парламентариям об этом гово-
рил Олег Шеин. Резкое увеличение чи-
сла людей на рынке труда, безусловно, 
будет предполагать снижение реальной 
заработной платы и уменьшение в том 
числе социальных лифтов, — говорит она. 

— Очевидно ведь: люди в возрасте будут 
держаться за свои рабочие места до по-
следнего, а люди среднего возраста, мо-
лодежь, не будут иметь возможности ка-
дрового роста».

Противоречит 
Конституции

«Партия «СР» не остается в стороне. 
Более того, мы не просто критикуем за-
конопроект правительства. Мы предла-
гаем взвешенный, обдуманный, грамот-
ный и абсолютно социально ориенти-
рованный альтернативный законопро-
ект пенсионной реформы с обосно-
ванной финансово-экономической ба-
зой», — подчеркнул помощник депута-
та Курской областной Думы Александр 
Евсюков.

Он подробно пояснил, почему нельзя 
поддерживать правительственный про-
ект. Во-первых, документ противоре-
чит Конституции Российской Федера-
ции, которая прямо запрещает прини-
мать законы, ухудшающие либо отме-
няющие права граждан.

Во-вторых, уже сегодня многие работ-
ники предпенсионного возраста не мо-
гут получить работу, а повышение пен-
сионного возраста только усугубит эту 
проблему — количество безработных 
увеличится, доходы населения умень-
шатся, экономика страны получит оче-
редной удар в виде снижения покупа-
тельского спроса.

В-третьих, при нынешнем состоя-
нии системы здравоохранения в стра-
не многие граждане уже не дожива-
ют до пенсии. При повышении пенси-
онного возраста число таких людей 
увеличится.

В-четвертых, деньги на пенсии в стра-
не есть, и их можно взять, не ущемляя 
права и гарантии граждан страны. В 
нынешнем году сверхплановые дохо-
ды бюджета уже составляют свыше 1,8 
триллиона рублей, а к концу 2018 года 
составят около 2,8 триллиона рублей. 
Кроме того, правительство до сих пор 

не использовало другие имеющиеся 
резервы, предложенные партией СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: увеличение конку-
ренции в госзакупках (это может дать 
бюджетную экономию в 3-5 триллионов 
рублей в год); повышенная ставка на-
логообложения (18%) для тех, кто полу-
чает доходы свыше 24 миллионов руб-
лей в год (плюс 200 миллиардов рублей 
в год), отмена налоговых льгот по воз-
врату НДС для экспортеров сырья (до 
1,8 триллиона рублей в год).

Учитывая все изложенное, партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает 
альтернативное решение — проект за-
кона «О страховой пенсионной сис-
теме в Российской Федерации», в ко-
тором размер пенсии будет зависеть 
только от трудового стажа работника 
и размера заработной платы (без ог-
раничений), будут сохранены все не- 
страховые и льготные периоды трудо-
вой деятельности (служба в армии, уче-
ба в институте, отпуск по уходу за ре-
бенком, вредные условия труда, работа 
в условиях Крайнего Севера и т.д.), вве-
ден запрет на повышение пенсионного 
возраста на период до 2030 года.

19 июля Госдума приняла в первом 
чтении «пенсионный» законопроект. 
«За» проголосовали 328 депутатов, 
«против» — 104. Инициативу поддержа-
ла только партия «Единая Россия».

Уже на следующий день Президент 
России В.В. Путин впервые высказал 
свою позицию. Он подчеркнул, что ни 
один из вариантов реформы, связан-
ный с повышением пенсионного воз-
раста, ему не нравится. 

По словам лидера государства, окон-
чательного решения по пенсионным 
преобразованиям пока нет. Все «вы-
сокие» структуры ждут многочислен-
ные дискуссии. Свое мнение высказы-
вают экспертное сообщество, трудовые 
коллективы, все жители страны, выхо-
дя на улицы на пикеты и митинги, соби-
рая подписи под петициями. Самое вре-
мя сплотиться и отстоять социальные 
гарантии, заложенные в Конституции.

СТРАНА ПРОТИВ ПОВЫШЕНИЯ  
пенсионного возраста

– Страну объединил не только футбол: 90% россиян категориче-
ски против правительственного закона о повышении пенсий. По 

предложению СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, Федерации независимых 
профсоюзов России, оппозиционных парламентских партий и гра-

жданских активистов более чем в 100 городах страны прошли высту-
пления, в которых приняли участие около 70 тысяч человек. 

Более 2,8 млн россиян подписались против губительной реформы под 
совместным обращением СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и Конфедерации тру-
да России, которое передано в Госдуму.

Такого протестного единения не вызывали даже выступления против ма-
хинаций на выборах 2011 года и ситуация с монетизацией льгот в 2005-м.

Александр ЧЕТВЕРИКОВ
руководитель фракции «СР» в Курской областной Думе
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АЛЕКСАНДРА ЧЕТВЕРИКОВА

ФРАКЦИЯ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ЭКСТРЕННАЯ ТЕЛЕГРАММА



ОБЩЕСТВО

МИФ  
Пенсионеров некому содержать.

ПРАВДА 
Правительство уверяет, что раньше в 
стране было 97 миллионов работников, 
а теперь 79. Дескать, «кормить» пен-
сионеров, делая пенсионные отчисле-
ния в ПФР, некому. Эти цифры нечест-
ные! Было 90 млн работников. Сегодня, 
по оценкам Росстата, 81,5 млн человек.
Соотношение некритично. Зачем повы-
шать пенсионный возраст?

МИФ 
Пенсионеров стало слишком много.

ПРАВДА
Из 43,5 млн пенсионеров только 36 млн 
получают пенсии по старости. Осталь-
ные — получатели социальных пен-
сий в связи с низким качеством жиз-
ни, хроническими и приобретенными 
заболеваниями, плохой экологией, от-
сутствием своевременной профилак-
тики болезней, которые приводят к по-
тере трудоспособности. Выходит, почти 
30% бюджета ПФР уходит на компенса-
цию низкого уровня жизни и доходов 
россиян.

МИФ
Это единственный способ спасти ПФР 
от банкротства.

ПРАВДА
Триллионные долги Пенсионного фонда? 
Ложь! Прогнозируемый дефицит на 2018 год 
составляет всего 257 млрд рублей. Для срав-
нения: это 9% от тех денег, что потратил Цен-
тробанк на спасение трех банков-банкротов. 
И почему правительство называет «дефици-
том» отчисления из федерального бюджета в 
ПФР за самих бюджетников? Государство, как 
и все, работодатель, который обязан делать 
страховые взносы в ПФР и перечислять свою 
долю за получателей социальных пенсий.

МИФ 
Вырастет возраст — вырастут и пенсии.

ПРАВДА 
Обещание чиновников повысить в сле-
дующем году пенсии на тысячу рублей в 
месяц — это откровенный популизм. Гра-
ждане хорошо знают, что пенсии и так 
индексируются пропорционально уров-
ню инфляции. Никаких положений о ты-
сячерублевом росте пенсий в правитель-
ственном варианте закона о повышении 
пенсионного возраста не содержится.

В среднем на 500 рублей пенсионные 
выплаты будут увеличены в рамках ин-
дексации. Причем только неработаю-
щим пенсионерам. Работающим не по-
ложено ничего!

МИФ 
Тех, кому поднимут возраст, обеспечат 
работой.

ПРАВДА
Если примут правительственный закон, то 
в следующем году на пенсию не выйдут 1,5 
миллиона человек. По информации Мин-
экономразвития, в стране в следующем 
году будет 300 тысяч новых рабочих мест. 
А куда будут трудоустроены оставшиеся 
без пенсии 1 млн 200 тысяч человек?
Эти «ножницы» будут расширяться. По-
тому что год за годом число рабочих 
мест сокращается ввиду автоматизации 
в промышленности, сельском хозяйстве 
и в сфере услуг.
К 2025 году заданные параметры по-
вышения пенсионного возраста бу-
дут предполагать, что пенсий не уви-
дят 13,7 млн человек — 4 млн мужчин, 10 
млн женщин. А на рынке труда появит-
ся только 1 млн 800 тысяч рабочих мест. 
Это 12 млн безработных.

Правда и мифы  
о пенсионном кризисе

Состоявшийся 7 июля в городе горня-
ков митинг протеста против правитель-
ственной инициативы о повышении 
пенсионного возраста собрал полторы 
тысячи неравнодушных горожан, обще-
ственников, представителей партий си-
стемной оппозиции.

По словам одного из органи-
заторов акции, справедливорос-
са, депутата Железногорской го-
родской Думы Николая Карце-
ва, российское общество восприня-
ло информацию о пенсионных пре- 
образованиях с негодованием. Люди 
не согласны с правительственной вер-
хушкой и настаивают на том, что ре-
форма не может быть реализована в 
столь радикальной форме. Чиновни-
ки либо оторваны от жизни и не знают 
демографических реалий в регионах, 
либо попросту цинично гнут свою ли-
нию, игнорируя возможности и потреб-
ности населения.

«В Российской Федерации не долж-
ны издаваться законы, отменяющие 
или умаляющие интересы и свобо-
ды людей. Кто дал правительству пра-
ва нарушать конституционные права 
граждан? – подчеркнул Николай Кар-
цев, обращаясь к митингующим. – Кро-
ме того, при нынешнем состоянии эко-
логии и здравоохранения в стране гра-
ждане даже не доживают до пенсии. С 
повышением пенсионного возраста чи-
сло таких людей увеличится. По стати-
стике, 20 процентов женщин и 50 про-
центов мужчин уже сейчас не дожива-
ют до пенсии. А что будет в случае при-
нятия этого антинародного закона?»

Карцев также отметил, что следую-
щим этапом реформы станет повыше-
ние пенсионного возраста для работ-
ников здравоохранения, образования, 
вредных производств. По мнению оппо-
зиционного депутата, преобразования 
могут обойти только силовиков, на кото-

рых правительственные чиновники бу-
дут рассчитывать в случае масштабных 
народных волнений.

Оппозиционер обратился к Прави-
тельству РФ от имени всех митингую-
щих железногорцев с требованиями не 
нарушать конституционные права лю-
дей и не повышать пенсионный воз-
раст. В противном случае – правитель-
ство в отставку. Обращаясь к Президен-
ту РФ В.В. Путину, митингующие требо-
вали встать на сторону россиян, 70 про-
центов которых отдали за него свои го-
лоса на мартовских президентских 
выборах.

Карцев отдельно подчеркнул, что пен-
сионная реформа скорее должна кос-
нуться высокопоставленных чиновни-
ков. Речь идет о главах городов и ре-
гионов, председателях городских и об-
ластных собраний, депутатах Государст-
венной Думы, членах Совета Федерации 
и Правительства РФ. «Хватит проводить 
эксперименты над людьми!» — призвал 
эсер Николай Карцев.

Отдельно отметим, в Курской 
области продолжается 
сбор подписей населения 
против правительственной 
инициативы, инициированный 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ.  
В регионе свои голоса «против» 
отдали около четырех тысяч 
курян. 

Митинг протеста  
в Железногорске 

Хватит шарить по карманам бедных!
Если навести порядок в госзакупках и на таможне, прекратить вывод 
капитала, разобраться с офшорами, то сэкономленных средств хватит  
на еще один бюджет ПФР. А если провести аудит избыточных затрат 
самого Пенсионного фонда и расселить роскошные дворцы в регионах,  
к пенсии каждого пенсионера можно будет ежемесячно добавить  
по 5000 рублей.

Депутат Курского городского Собра-
ния от партии «СР» Артем Выскребен-
цев проводит прием граждан один раз 
в месяц по утвержденному графику, 
но на практике обращения поступают 
едва ли не ежедневно. Он всегда до-
ступен по телефону, письменные за-
просы на его имя можно направить в 
Курское городское Собрание и офис 
реготделения партии.

«Работа с населением не ог-
раничивается запланированны-

ми приемами один раз в месяц, — 
рассказывает депутат. — Номер теле-

фона, по которому со мной можно свя-
заться, есть в открытом доступе, поэто-
му звонки принимаю ежедневно. Неко-
торые проблемы удается решить, что 
называется, «на колене», просто сделав 
несколько телефонных звонков, заехав 
в некоторые городские инстанции».

Такая история, к слову, произошла 
после телефонного звонка от пожи-
лой курянки Доры Григорьевой, кото-
рая не могла попасть в госпиталь вете-
ранов войны и труда из-за отсутствия 
там мест для размещения. У женщины 
было на руках направление из 4-й гор-
больницы на госпитализацию, но ей не 
удалось реализовать свое право само-
стоятельно. Дора Алексеевна попроси-
ла депутата помочь. Он заехал в госпи-
таль, встретился с главврачом учре-
ждения. Дора Григорьева была госпи-
тализирована 25 июня. 

Также, по словам Артема Выскребен-
цева, все больше становится вопросов, 
связанных с трудоустройством. «Сра-
зу здесь помочь не всегда получает-
ся, поэтому список с контактами курян, 
которые обращаются по теме занято-
сти, всегда с собой. Иногда, общаясь 
по депутатской работе, в деловой сфе-
ре, со знакомыми, узнаешь, что кто-то 
нуждается в кадрах. Некоторым обра-
тившимся удалось найти работу», — от-
метил депутат.

В июле в рамках встречи с избирате-
лями Артема Анатольевича поблагода-
рили горожане, которым он посодей-
ствовал в сносе аварийных деревь-
ев, расположенных на муниципальных 
территориях в районе трех частных до-
мовладений в Центральном округе го-
рода Курска. Еще два сноса ветхих де-
ревьев по просьбе курян, пришедших 
на прием, планируются в самое бли-
жайшее время.

«По-прежнему много об-
ращений по ремонту дорог в 

частном секторе Курска, – рас-
сказал депутат. — И новая про-

блема, беспокоящая горожан, — не-
возможность в рабочем режиме устро-
ить детей в новую школу на проспекте 
Дериглазова».

По «школьной» проблеме будут пред-
приняты максимальные усилия, чтобы 
оказать помощь курянам, подтвердил 
Выскребенцев. Добавим, положитель-

но решились вопросы по устройству 
детей из двух курских семей в оздоро-
вительные лагеря. На одном из преды-
дущих приемов к депутату обратилась 
многодетная мать Лилия Новикова — те-
перь трое ее детей попадут на смену в 
центр «Монолит» в Кореневском рай-
оне Курской области. По второму ана-
логичному обращению  также положи-
тельное решение.

С начала полномочий в качестве де-
путата Курского городского Собрания 
Артём Анатольевич Выскребенцев про-
вел 11 приемов граждан по личным во-
просам, рассмотрел порядка 40 пись-
менных обращений и более полусотни 
телефонных. 

Задать вопрос депутату, 
получить личную 
консультацию можно каждую 
третью среду месяца с 15.00 
до 18.00. Прием проходит 
в офисе регионального 
отделения партии «СР»  
по адресу:  
г. Курск, ул. Чумаковская,  
д. 2А. Запись на прием  
по телефону 51-05-23.

Статус «Доступен»
Злободневных тем и печалей, которые беспокоят 
курян, немало. Коммунальные начисления, ветхое 
жилье, невозможность получить законное санаторное 
лечение, устройство в детсады и школы… 
Это ежедневный круг проблем, с которыми 
приходится сталкиваться депутатам всех уровней. 
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ЖИЗНЬ

Общественные приемные депутата 
областной Думы А.В. Четверикова

ПРИЕМНАЯ В СЕВЕРО-ЗАПАДНОМ МИКРОРАЙОНЕ КУРСКА
Адрес: г. Курск, проспект Хрущева, д. 36
E-mail: mileshkina69@mail.ru
Тел. 8-919-212-35-68
Помощник: Милешкина Татьяна Александровна

ПРИЕМНАЯ В ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОМ ОКРУГЕ КУРСКА
Адрес: г. Курск, ул. Республиканская, д. 50 К
E-mail: zubkova-nn@mail.ru
Тел. 8-951-339-82-12
Помощник: Зубкова Надежда Николаевна

ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА В КУРСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ
Адрес: г. Курск, ул. С. Перовской, д. 24
E-mail: avchduma46@yandex.ru
Тел. 54-86-35
Помощник: Евсюков Александр Викторович

75-летие Курской битвы

Ключевыми стали пункты повестки дня, 
связанные с выборами Председателя, чле-
нов Совета, а также членов Контрольно-
ревизионной комиссии.

На должность Председателя в очередной 
раз переизбран Александр Владимирович 
Четвериков (выборы главы отделения про-
ходят согласно партуставу один раз в два 
года). Напомним, Александр Владимирович  
— член партии «СР» с 2006 года, с 2007 года 
— Председатель РО ПП в Курской области. 
Александр Четвериков избирался депута-
том Курской областной Думы четвертого 
созыва, депутатом Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Фе-
дерации третьего, пятого и шестого созы-
вов. Сейчас он является депутатом Курской 
областной Думы шестого созыва на непо-
стоянной основе (входит в депутатский со-
став постоянного комитета по бюджету, на-
логам и экономическому развитию, а так-
же постоянного комитета по аграрной по-
литике, природопользованию и эколо-
гии), возглавляет фракцию партии «СР» в 
регпарламенте.

Присутствующие на конференции под-
держали его кандидатуру большинством 
голосов. Было отмечено, что Александр 
Владимирович, как никто другой, отвечает 
требованиям и характеристикам, предъяв-
ляемым к региональному лидеру. Его би-
ография, политическая репутация, взгля-
ды на происходящее в стране и позиции в 
партии не оставили сомнений в правильно-
сти и справедливости сделанного выбора.

Александр Владимирович поблагодарил 
коллег за оказанное доверие. Он отметил, 
что намерен продолжить реализовывать 
заложенные в прошедшее десятилетие на 
посту главы реготделения векторы разви-
тия партии на территории Курской обла-
сти, способствовать расширению влияния 
партии в курском обществе, в том числе за 
счет активного взаимодействия с Центром 
защиты прав граждан в Курске. В ближай-
шие годы предстоит активизировать рабо-
ту с членами УИК, представляющими пар-
тию, актуализировать деятельность сети 
местных отделений партии, организовы-
вать и контролировать работу по более ка-
чественному отбору кандидатур для выд-
вижения на выборные должности субъек-
та, муниципальных образований.

В Совет регионального отделения во-
шли: Четвериков Александр Владимиро-

вич, Климов Владимир Васильевич, Мил-
лер Анатолий Эдуардович, Куракин Анато-
лий Александрович, Чайка Марина Алек-
сандровна, Зубкова Надежда Николаевна, 
Проскурин Григорий Григорьевич, Додонов 
Андрей Валерьевич, Выскребенцев Артем 
Анатольевич.

Контрольно-ревизионную комиссию рег- 
отделения вновь возглавит Лилия Сергеев-
на Головенко.

«Наша конференция выдвинула, на наш 
взгляд, наиболее подготовленных, про-
фессиональных, достойных людей. Тех, 
кто способен справиться с непростыми 
задачами, имеющимися в обществе. В 
этом состоит знаковость события, – под-
вел итог работы конференции Председа-
тель реготделения Александр Четвериков. 
– Я искренне надеюсь, что избиратели 
оценят нашу совместную работу за пре-
дыдущий период и поставят нам оценку, 
которая соответствует нашим заслугам и 
достижениям».

Кроме того, в рамках отчетно-выбор-
ной конференции тайным голосовани-
ем утверждены списки кандидатов от 
ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на предсто-
ящие муниципальные выборы в сен-
тябре 2018 года. Партия выдвинула бо-
лее 100 человек, которые будут пред-
ставлять интересы партии на выборах 
глав районов и депутатов представи-
тельных органов городских и сельских 
поселений.

Изменения в постоянстве

Уважаемые земляки!
2018 год — особенный для курян. 75 лет 

назад советские воины одержали побе-
ду в грандиозном сражении Второй миро-
вой войны — Курской битве.  Ее исход опреде-
лил окончательный перелом в противоборстве с фашизмом.  Совет- ские во-
ины доказали беспримерную преданность Родине и сумели «разогнуть» Курскую 
дугу. Этот мощный прорыв наполнил сердца русских людей твердой уверенностью 
в скорой Победе.   

Куряне внесли достойный вклад в победу в легендарном сражении. Наши отцы и 
деды проявили невероятное мужество, героизм, силу духа. Не менее важную зада-
чу выполнили и мирные жители. Они возводили оборонительные сооружения, вос-
станавливали и строили железные дороги. Работали, чтобы обеспечить фронт всем 
необходимым.

Современники и потомки навсегда сохранят в памяти имена героев Курской бит-
вы, отвага и доблесть которых достойны святого поклонения. Славный подвиг ря-
довых и офицеров всегда будет служить примером, образцом для воспитания бу-
дущих поколений. 

Каждая семья свято чтит память о своих дедах и прадедах, которые и по истече-
нии прошедших десятилетий наполняют особым, драгоценным смыслом и живым 
содержанием слова «патриотизм», «гуманизм» и «величие духа». Мне посчастли-
вилось знать своих дедов – Василия Ивановича Четверикова и Федора Семенови-
ча Рыжкова.

Федор Семенович был человеком легендарным. Сражался с первого и до послед-
него дня войны в морской пехоте, был ранен и контужен, ушел на фронт рядовым, 
а вернулся офицером с орденом Красной Звезды, орденом Кутузова, медалью «За 
взятие Кенигсберга», другими наградами. Как говорили, вся грудь в орденах.  

Дед по отцовской линии Василий Иванович — тоже фронтовик, участвовал в войне 
все четыре года от звонка до звонка. Он не очень любил говорить о тех суровых го-
дах, зато много рассказывал о жизни наших предков, об удивительных событиях в 
своей судьбе, истории нашего плодородного края, учил дисциплине, прививал тру-
долюбие и ответственность.

Они оба прошли жернова Великой Отечественной, вернулись к своим семьям и 
начали возрождать родные села после военной разрухи. Их особая ответствен-
ность, безусловная любовь к земле, трудолюбие и истинная вера в торжество до-
бра и справедливости многому меня научили. Дедовские поучительные истории и 
живой пример их мужества и русской сердечности живут в моей душе по сей день. 

Каждый из нас в неоплатном долгу перед воинами той страшной войны. Их отва-
га, бесстрашие и героизм всегда будут напоминать современникам и потомкам о 
высокой цене, которую наш народ заплатил за Великую Победу!

Председатель регионального отделения
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Курской области 

Александр Четвериков

К юбилею победы в Курской битве, ко-
торая празднуется в августе 2018 года, 
вышел в свет буклет в честь 75-летия 
разгрома немецко-фашистских войск 
на Огненной дуге. Выпуск издания ини-
циирован Военно-историческим му-
зеем «Юные защитники Родины» при 
поддержке депутата Курской област-
ной Думы, руководителя фракции пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра 
Владимировича Четверикова.

Курское региональное отделение «СР» 
уже не один год взаимодействует с му-
зеем, который занимает особое место в 
общей системе культурной жизни горо-
да Курска и Курской области и расска-
зывает о детях военного лихолетья. Тех, 
кто с оружием в руках защищал нашу 
Отчизну от фашистских захватчиков. В 
поле зрения музея — трудные, полные 
трагизма и героизма судьбы детей и 
подростков, волею судьбы оказавших-
ся на дорогах войны.

Фотодокументальный фонд, научный 
архив музея — это многие тысячи еди-
ниц хранения из 13,5 тысячи личных дел 
юных участников Великой Отечественной 
войны (анкеты, фотографии, архивные 

справки, письма, воспоминания, дневни-
ки, наградные документы, публикации).

Инициатором и бессменным директо-
ром музея до конца своей жизни была 
Клара Александровна Рябова. Тысячи 
юных участников войны, которых ра-
зыскала и объединила вокруг музея 
эта удивительная женщина, называли 

ее «мамой Кларой», любили как самого 
близкого и родного человека.

19 мая 1963 года К.А. Рябова организо-
вала литературный клуб «Алые паруса», 
на базе которого 23 февраля 1977 года в 
ДК КЗТЗ был открыт общественный музей 
«Юные защитники Родины», позже удо-
стоенный звания «Народный музей».

Заведующая музеем Лариса Холтоби-
на обратилась к Александру Четверикову 
за содействием в издании юбилейного бу-
клета. Александр Владимирович, чья семья 
чтит память о фронтовиках Василии Ива-
новиче Четверикове и Федоре Семенови-
че Рыжкове, сразу предложил помощь.

Живая память

В адрес депутата Курской областной Думы, руководителя фракции пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра Четверикова поступила благо-
дарность от жильцов домов №41 на ул. Косухина и №27 на ул. К. Воробьева 
за оказанное содействие в решении вопросов, связанных с завышенны-
ми начислениями по строке «общедомовые нужды» за электроэнергию.

Письмо со словами признательности депутату за помощь в получении 
перерасчета, внимательное отношение к электорату и своевременное 
вмешательство направлено председателю Курской областной Думы Ни-
колаю Жеребилову.

В Курске работают общественные приемные депутата Александра 
Четверикова. 

Напечатан буклет к 75-летию разгрома немецко-
фашистских войск на Курской дуге

Благодарность

В Курске состоялась отчетно-выборная конференция регионального отделения 
ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
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Все начинается с коммунальной квитан-
ции. Мало того что тарифы на ЖКУ постоян-
но и бесконтрольно растут, так еще управ-
ляющие организации стремятся зараба-
тывать на жителях. Навешивают все рас-
ходы по огрехам в управлении общедо-
мовым имуществом. В одностороннем по-
рядке включают в плату неузаконенные 
общим собранием собственников плате-
жи. Присваивают деньги, сдавая в аренду 
первые этажи, подвалы, чердаки. Без раз-
решения размещают рекламу на фасадах 
и в лифтах, складывая выручку в свой кар-
ман. Вписывают в платежки потери воды 
за прорыв трубы. Распространены случаи, 
когда управляющие организации подде-
лывают результаты решений общего со-
брания собственников в свою пользу, а жи-
тели, получив платежку, узнают, что якобы 
согласны оплачивать сверхнормативы на 
энергоресурсы, скинуться на повышение 
ставки за содержание жилья и т.д. 

Как оспорить несправедливые поборы? 
Кто заставит ЖЭК соблюдать закон?

Центры защиты прав граждан СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ помогают жителям созда-
вать Советы многоквартирных домов. Со-
вет дома – ревизор домового бюджета, ко-
торый спрашивает с ЖЭКа или УК за ка-
ждую потраченную копеечку.

Это низовая ячейка реального само- 
управления, которая может навести поря-
док не только в доме и во дворе, а в целом 

городе и даже регионе. Жители домов, где 
работает активный Совет дома, экономят 
на расходах, зарабатывают на своих домах 
и не переплачивают за «коммуналку».

В каждом Центре защиты прав граждан 
активных представителей Советов домов 
учат, как снизить платежи на ОДН и содер-
жание жилья, проверить правильность на-
числений за ЖКУ, помогают наказывать не-
добросовестных коммунальщиков и до-
биваться справедливых перерасчетов в 
платежке. 

В Курске на базе местного ЦЗПГ, так же 
как и в других регионах страны, ведется 
работа с активистами по созданию Сове-
тов домов. 

«Мы рассматриваем людей не как 
«электорат», а как инициативных, не-
равнодушных, активных граждан, со-
здающих новое гражданское общество, 
– поясняет руководитель курского Цен-
тра защиты прав граждан Марина Чай-
ка. – Пока каждый житель не будет за-
интересован в судьбе своего дома, дво-
ра или города, стране не победить кор-
рупцию, бюрократию, равнодушие и 
головотяпство».

Рассмотрим причины того, почему у нас 
есть нарекания к жилищно-коммунальной 
сфере. Когда речь идет о личном имущест-
ве, мы свои права собственника защища-
ем очень рьяно. 

Например, когда вас залили, вы обяза-
тельно потребуете с соседа-виновника 
возмещения вреда. Если вы делаете ре-
монт и нанимаете бригаду, вы тщательно 
проконтролируете каждый этап работ по 
ремонту. 

А вот в отношении общедомового иму-
щества мы, собственники, ведем себя пас-
сивно и не обращаем внимания на про-
течку после дождя в подъезде, на невыве-
зенный мусор или трещину на фасаде по-
сле ремонта. Этим очень умело пользуются 
управляющие компании. Из-за отсутствия 
контроля нас просто обворовывают.

«Как взять дом под свой контроль» — уни-
кальная комплексная программа, которую 
сейчас реализуют в Курске. Так сложилось, 
что основная тема, с которой на прием идут 
люди, — это вопросы в сфере ЖКХ. 

«В течение трех лет мы пытались по-
мочь людям в ручном режиме, точечно, а 
сейчас мы приступаем к реализации ком-

плексной программы, цель которой – со-
здание комфортной среды в своем доме, 
в своем дворе и в своем районе», – отме-
чает юрист Центра Наталия Рыженкова.

Программа состоит из серии мероприя-
тий, при выполнении которых можно полу-
чить реальный контроль над своим домом. 
И получить возможность построить свой 
«идеальный дом».

Безусловно, говорить об этом можно только 
тогда, когда создан специальный орган конт-
роля. Таким органом контроля в соответствии 

с Жилищным кодексом выступает Совет мно-
гоквартирного дома. «Поэтому своей первоо-
чередной целью наш Центр ставит помощь 
собственникам в создании реально действу-
ющего Совета МКД, — объясняет Марина Чай-
ка. — Мы за то, чтобы в Советы домов входи-
ли наиболее авторитетные, неравнодушные 
и инициативные жители дома».

Если Совет создан, начинается настоя-
щая работа. А Центр защиты прав граждан 
«СР» в Курске берет на себя организаци-
онную и методическую поддержку таким 
Советам. При необходимости совершенно 
бесплатно оказывается юридическое со-
провождение спорных ситуаций с УК. 

О том, с чего должен начать работу Совет 
дома, как провести ревизию имущества, 
навести порядок в коммунальных квитан-
циях, оформить землю под домом в собст-
венность и т.д., готовы подробно расска-
зать специалисты Центра. Они располага-
ют полным набором знаний, механизмов, 
шаблонов для каждого этапа работы Со-
вета дома. 

Чтобы пройти обучение, 
достаточно позвонить  
по телефону +7 (4712) 77-31-38  
для записи на семинар  
или прийти в офис по адресу:  
г. Курск, ул. Чумаковская, д. 2А. 

Вся власть – домовым Советам! 
Россиян мало-помалу лишают возможности влиять 
на власть и на принимаемые властью решения. 

При поддержке Центров защиты прав 
граждан в России создано более 154 000 

домовых Советов.

Незнание законов влетает россиянам 
в копеечку. Грозит потерей времени, 

нервов и веры в справедливость. Вот по-
чему наипервейшая задача Центров за-
щиты прав граждан – вооружить лю-
дей знанием своих прав.

СЭКОНОМИТЬ НА ПЛАТЁЖКАХ

ПОЛУЧАТЬ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ
ДЕНЬГИ НА БЛАГОУСТРОЙСТВО

ОФОРМИТЬ В СОБСТВЕННОСТЬ 
ЗЕМЛЮ ПОД ДОМОМ

ЗАРАБОТАТЬ 
НА РЕКЛАМЕ И АРЕНДЕ

ПРОВЕРИТЬ ДОГОВОР 
УПРАВЛЕНИЯ МКД 

Совет МКД изучает договор управления. Все пун-
кты, ущемляющие интересы жителей, должны 
быть обнаружены, переформулированы или вы-
черкнуты в новой редакции договора. Совет МКД 
инициирует общее собрание собственников, где 
принимается новый договор управления.

Доход от сдачи под рекламу фасадов, крыши, инфор-
мационных стендов в лифтах или на подъездах. Раз-
мещение на чердаке и крыше телекоммуникационно-
го оборудования (ТВ и Интернет). Сдача в аренду под-
вала, нежилых помещений, придомовой территории. 

Государство уделяет сфере ЖКХ пристальное внима-
ние. Ежегодно миллиарды рублей выделяют из бюд-
жета городам, где активные жители участвуют в про-
граммах ремонта и благоустройства домов и террито-
рий. Возможность участия напрямую зависит от ини-
циативы собственников и Совета МКД. 

Текущий ремонт — это работы, направленные на 
устранение неисправностей и восстановление ра-
ботоспособности элементов, оборудования и ин-
женерных систем дома. Планы по ремонту долж-
ны составляться УК на очередной год после соот-
ветствующего осмотра. Основанием для текущего 
ремонта могут стать обращения граждан, предпи-
сания ГЖИ либо аварийные ситуации.

Межевание поможет спасти двор от точечной застройки и 
захвата территории. Зная границы, жители могут требовать 
от УК надлежащего содержания общедомового имущества. 
У собственников появляется право решать: огородить тер-
риторию от посторонних либо зарабатывать на арендато-
рах. Если придомовая территория уже размежевана, Совет 
МКД должен получить план участка. 

Центр содействует Советам МКД в истре-
бовании у ЖЭКа договора управления. По-
можем найти невыгодные условия и раз-
работать договор в интересах собствен-
ников, а также провести общее собрание 
собственников по его принятию. 

Центр обладает всем набором 
юридических и информационных 
инструментов для организации 
масштабной ревизии общедомово-
го имущества. Подскажем, где ЖЭК 
«зарабатывает» на жителях. Помо-
жем составить грамотные запро-
сы в надзорные органы. Научим, 
как сэкономить на работах и услу-
гах в доме.

Центр поможет реализовать право по коммерческому 
использованию общего имущества, применяя законные 
способы и позитивный опыт работы в регионах. Помо-
жем Совету организовать собрание по извлечению дохо-
дов от возможностей дома. 

Центр вместе с Советом изучит все име-
ющиеся программы и разработает такти-
ку для включения конкретного дома в про-
екты с государственным или муниципаль-
ным финансированием. 

На капитальный ремонт расходует-
ся огромное количество средств соб-
ственников. Оставить этот вопрос без 
контроля — значит заранее согла-
ситься с воровством. Задача Совета 
— изменить программу капремонта в 
интересах дома. Проконтролировать 
все траты и качество выполнения. 

Центр подскажет, как прово-
дится процедура межевания зе-
мельного участка. Поможет в 
правильном формировании по-
вестки общего собрания для 
принятия необходимых собст-
венникам решений.

Избранный Совет МКД проводит ревизию 
всех доходов и расходов дома.
А именно:

качество и стоимость услуг по содержа-
нию жилья;
качество оказания коммунальных услуг;
открытие специального счета на 
капремонт;
правильность применения площадей 
дома при расчете ОДН;
контроль за состоянием и исправно-
стью общедомовых приборов учета.
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